

Nombre de la publicación: 114/3282

"EL MERCURIO"

Ciudad SANTIAGO

Fecha: Año 1989 Mes 7 Día 17

Página 50 Columna 1

Ubicación del recorte F-62

Biblioteca del Congreso Nacional - Anexo

EL MERCURIO — Lunes 17 de Julio de 1989

SOBRE OTROS PARTIDOS CONCERTADOS:

Mayoritaria Presencia DC en Proclamación de Aylwin en el Caupolicán

- Militantes de ese partido ocuparon desde antes de las 8 horas la casi totalidad de las aposentaduras del recinto de calle San Diego. Otras colectividades ocuparon los lugares posteriores.

En un acto ordenado, cerca de 8 mil entusiastas partidarios de las colectividades de la Concertación opositora repletaron las aposentaduras del Teatro Caupolicán —especialmente reabierto para esta ocasión—, proclamando oficialmente al mediodía de ayer como candidato a la Presidencia de la República al demócrata cristiano Patricio Aylwin.

Desde antes de las 8 horas de la mañana de ayer confluyeron hasta el recinto de calle San Diego varias columnas de militantes del PDC, quienes con banderas y lienzos se distribuyeron estratégicamente copando la casi totalidad de las tribunas y galerías.

En el sector alto de las graderías, frente al escenario, se ubicó un grupo de adherentes del PPD y del Partido Socialista, mientras que los comunistas debieron contentarse con ocupar el sector alto que quedó detrás del escenario.

Otras colectividades como el Partido Social Demócrata, la Izquierda Cristiana y el Mapu Obrero Campesino se repartieron en diversos puntos del recinto.

Esta situación hizo que predominaran las banderas y lienzos de la DC, por sobre los de otras colectividades. Sólo un lienzo amarillo del "Partido Comunista Chileno Acción Proletaria" y otro del Mapu OC, alteraban ese cuadro.

El acto programado para las 10.30 horas, se inició cerca de las 11, con la intervención artística de la folclorista Isabel Parra, oficiando como presentadores el locutor Ricardo García y la actriz Ana María Gazmuri.

Mientras en el interior del Caupolicán los simpatizantes de las diversas colectividades lanzaban los gritos característicos de sus colectividades, en el exterior se vivía una confusa situación debido a la presión ejercida por cientos de personas que pugnaban por ingresar, poniendo en dificultades a los encargados de controlar el acceso al lugar. Debido a este último hecho varias personas resultaron heridas.

Un adecuado equipo de seguridad controló las entradas provocando que diversos personeros y dirigentes políticos que contaban con invitación se vieron impedidos de entrar, debiendo resignarse a seguir la proclamación por los parlantes instalados en las afueras del Caupolicán.

A medida que ingresaban al recinto los dirigentes más representativos de la oposición, la multitud les expresaba su entusiasta apoyo con gritos y consignas. En este sentido, los más aplaudidos fueron el ex Vicepresidente de la República Bernardo Leighton, Eduardo Frei Ruiz Tagle y el presidente del PPD, Ricardo Lagos, quien con los brazos en alto saludó a sus partidarios que gritaban "Sí Señor, Sí Señor, Lagos Senador".

El carácter unitario del acto se vio reflejado en el apoyo unánime a la persona de Patricio Aylwin expresado a través de lienzos, gritos y carteles, y en la igualitaria instalación de los presidentes de la casi totalidad de los 17 partidos de la Concertación en la primera fila frente al escenario. Allí estaban Ricardo Lagos, del PPD; Eugenio Velasco, de la Social Democracia; Enrique Silva Cimma, del Partido Radical; Hugo Miranda, del Partido Radical Socialista Democrático; Luis Maira, del Partido Amplio de Izquierda Socialista; Germán Riesco; del Partido Alianza de Centro; Ramón Silva Ulloa, del USOPO; Jorge Arrate, del Partido Socialista; Juan Gutiérrez, del Partido Socialista Histórico; Germán Correa, del PS (Almeyda); Victor Barrueto, del Mapu; Andrés Koryzma, de los Verdes; Roberto Celedón y José Tomás Sáenz, en representación de los Humanistas.

También estaban presentes los dirigentes demócratacristianos Eduardo Frei, Andrés Zaldívar, Genaro Arriagada, Narciso Irureta, Enrique Krauss, Edgardo Boeninger, Eduardo Cerda, Gabriel Valdés, Juan Hamilton, Adolfo Zaldívar; Radomiro Tomic, Tomás Puga, Alejandro Foxley, Sergio Troncoso y Bernardo Leighton, entre otros.

Igualmente, René Abeliuk, Mario Sharpe y Martín Manterola, de la Social Democracia; Infal Palma, de los radicales socialistas demócratas; Ricardo Navarrete, del Partido Radical; Pedro Correa y Tomás Puig, del PAC, así como otros dirigentes y destacados militantes de partidos opositores. A su vez, los comunistas se hicieron representar por José Sanfuentes, Alejandro Sherping, Julietta Campusano, Manuel Riesco y Patricio Hales.

Mientras se aguardaba la llegada del candidato Patricio Aylwin, por tres pantallas gigantes de televisión se transmitió un video especialmente preparado con un recuento de las actividades anteriores al plebiscito de octubre pasado, los hechos posteriores a ese evento y la culminación de las negociaciones para tener candidato único.

También los asistentes gritaron

contra algunos medios de comunicación.

A las 11.40 horas, mientras por los parlantes internos se transmitía el Himno de la Alegría, ingresó al Caupolicán el candidato presidencial Patricio Aylwin, siendo largamente ovacionado por los presentes, quienes acompañaban sus aplausos con el grito "se siente, se siente, Aylwin Presidente". Poco antes había llegado su esposa Leonor Oyarzún acompañada de sus hijos y otros familiares.

Luego de recibir Aylwin un presente —una arpillera bordada— a nombre de las mujeres de Santiago, Ricardo García presentó al primer orador, el presidente de la Social Democracia, Eugenio Velasco, quien inició su intervención señalando que se habían reunido para proclamar más que al candidato del pueblo, al "primer Presidente democrático del nuevo Chile".

Posteriormente, los animadores del evento leyeron algunos saludos llegados del extranjero, entre ellos uno del ex Primer Ministro Italiano, Bettino Craxi, y del ex Presidente de Venezuela, Luis Herrera Campins.

Continuando con el programa, ocupó la testera el presidente del PAC, Germán Riesco Zañartu, quien recordó las divisiones y falta de diálogo que llevaron hace 16 años al pronunciamiento militar. "Han sido necesarios largos y difíciles años para que finalmente todos hayamos aprendidos de nuestros errores del pasado, y hayamos sido capaces de convenir en una amplia concertación política", indicó.

Tras la intervención de Riesco, se transmitió por los parlantes un mensaje enviado desde Parral —donde permanece relegado— por el presidente de la Central Unitaria de Trabajadores, Manuel Bustos.

Se dirigió posteriormente a los presentes la secretaria ejecutiva de la Concertación de Mujeres por la Democracia, Josefina Rosseti, quien puso de relieve el papel de la mujer en la lucha contra el régimen en estos 16 años, así como su participación en la elaboración de la propuesta opositora. Se quejó la dirigente de la marginación y discriminación de que aún es objeto la mujer, incluido el campo de la política y pidió a Aylwin que en su administración corrija esta situación.

El acto continuó con los discursos de Alejandro Hales, Ricardo Lagos y el propio Patricio Aylwin.

La proclamación concluyó cerca de las 14.30 horas, cuando los asistentes abandonaron el recinto mientras por los parlantes se escuchaba el himno de la campaña "Somos más".

Según Carabineros, tras el cierre de la proclamación se produjeron algunos incidentes cuando alrededor de mil manifestantes procedieron a rayar y pintar muros de inmuebles ubicados en calle San Diego y otras cercanas. La policía disolvió a los revoltosos, sin que se registraran detenidos. En tanto, otro grupo realizó una caravana de automóviles por las avenidas más concurridas de la capital.

DECLARACIONES DE ASISTENTES

El presidente del Partido Amplio de Izquierda Socialista, Luis Maira, calificó como "positivo" el acto de proclamación de Patricio Aylwin, ya que "nos trae muchos recuerdos de las grandes jornadas que este país vivió, pero con una característica nueva que es el espíritu de tolerancia, de construcción de un gran consenso".

A su vez, el candidato a senador por Santiago, Eduardo Frei Ruiz Tagle, del PDC, declaró que dicha proclamación fue un acto unitario y el discurso de éste reflejó realmente que "es el candidato del pueblo de Chile que quiere unidad y reconciliación".

Germán Correa, del PS-Almeyda, manifestó que el acto fue muy emocionante "porque en este momento Chile se reencuentra con su historia. Los que ayer fuimos adversarios hoy nos juntamos en la tarea común de reconstruir la democracia. Patricio Aylwin es nuestro abanderado, va a triunfar con una amplia mayoría el 14 de diciembre".

El ex presidente del PDC, Gabriel Valdés, dijo que era emocionante ver reabierto el Teatro Caupolicán, "que estaba clausurado como tantas cosas en Chile en estos años y ha reunido una masa enorme de gente muy alegre, que ha expresado su voluntad de apoyar a Patricio Aylwin y de seguir con el mismo espíritu que triunfó en el «No». Estoy seguro después de oír esta manifestación y del macizo discurso de Aylwin que vamos a ganar el 14 de diciembre para instalarnos en marzo en La Moneda".

Victor Barrueto, del MAPU, dijo: "Creo que ha sido un acto muy hermoso. Estoy muy emocionado. Ojalá pudieran haberlo visto todos los chilenos. Creo que se ha expresado aquí la diversidad".